Presentamos a continuación unas breves y variadas noticias artísticas de muy distinto valor. Van desde las que relatan la construcción de nuevas parroquiales (Elche, Peñas de San Pedro y Pozuelo), pasando por reconstrucciones (Villarrobledo) y acabando con aquellas que, momentáneamente, quedaron en mero proyecto que sería retomado y serviría de base para posteriores edificios como ocurrió con Socovos y Fuente-Álamo.

A pesar de la profunda decadencia del siglo XVII, la intensa religiosidad del momento posibilitó el reparo de la iglesia de San Ignacio (San Miguel) de Alcaraz y construcción de la ermita de Bogarra.

La notable recuperación demográfica y económica de nuestra provincia durante la segunda mitad del siglo XVIII, exigió la ampliación de las parroquias de Elche, Peñas y Pozuelo. Aunque no se haría así, sino que las posibilidades económicas empujaron a los feligreses a levantar unos nuevos edificios neoclásicos de gran solidez, amplitud y hermosura. En esta etapa de activa construcción albaceteña, destaca el arquitecto Lorenzo Alonso Franco quien centró su trabajo en la diócesis de Cartagena a la que, por entonces, pertenecía buena parte de nuestra provincia. Renovador de la arquitectura regional, fue protegido de la Real Academia de San Fernando por tratarse del único académico aprobado de la región, lo que le convirtió en auténtico director y maestro diocesano. A él se deben las parroquias de Higueruela, Alatoz y Carcelén, aquí mencionadas, pero no la de Peñas de San Pedro, como tantas veces se ha escrito!

Tras la guerra de independencia, las destrucciones y abandono de ciertos edificios, exigió su posterior reparo. Fueron los casos de la iglesia y hospital de Alcaraz y Santa María de Villarrobledo.

Esperemos que los presentes documentos sirvan para completar lo hasta ahora escrito sobre nuestro patrimonio artístico, todavía no del todo bien conocido a pesar de su valía².

CADIÑANOS BARDECI, I., (2001): La iglesia parroquial de Carcelén: Obras, proyectos y ampliaciones en los siglos XVIII y XIX, Al-Basit, n.º 45, pp. 45-53.

² GARCÍA-SAÚCO BELÉNDEZ, L. G.; SÁNCHEZ FERRER, J. y SANTAMARÍA CONDE, A. (1999): Arquitectura de la provincia de Albacete. Estudio histórico-artístico, Toledo.